

Communiqué de presse

Lyon, le 20 novembre 2017

SOLUTRANS 2017 : Place à l'innovation, à l'international et à la convivialité

Rendez-vous incontournable de la filière véhicule industriel et urbain, SOLUTRANS, le salon international des solutions de Transport Routier et Urbain (21-25 novembre 2017 - Lyon Eurexpo) ouvre, demain, ses portes sur une 14^{ème} édition résolument axée sur l'innovation, l'international et la convivialité.

610 exposants et sociétés représentées¹ (dont 24 % d'internationaux) sont au rendez-vous de cet événement qui se positionne plus que jamais comme le 1^{er} salon européen de l'innovation prêt à accueillir 36 000 professionnels.

SOLUTRANS 2017 : toute une filière mobilisée autour d'un événement reconnu

SOLUTRANS est la seule manifestation en France réunissant l'ensemble des acteurs de la filière du transport routier et urbain : constructeurs de VI, VUL, semi-remorques et remorques - constructeurs-carrossiers - équipementiers - pneumatiques. Propriété de la Fédération Française de Carrosserie (FFC), le salon est soutenu par de nombreux partenaires impliqués comme l'AFGNV, la CAPEB et la CNATP, la CCI Lyon Métropole, la CSIAM, le LUTB RAAC et la région Auvergne Rhône-Alpes, la PFA, Filière Automobile & Mobilité.

Événement reconnu par les pouvoirs publics, le salon sera inauguré le mardi 21 novembre à 16 heures par Madame Elisabeth BORNE, Ministre, auprès du Ministre d'État, Ministre de la Transition écologique et solidaire, chargée des transports.

SOLUTRANS : une forte dimension internationale

Avec 24 % d'exposants internationaux, SOLUTRANS 2017 se positionne clairement comme un événement international. Dans ce cadre, le salon a programmé une "Journée de la Suède", comprenant la visite du salon par le Ministre Suédois des Infrastructures, M. Tomas ENEROTH, l'ambassadeur de Suède en France, M^{me} Veronika WAND-DANIELSSON, ainsi qu'une délégation de sociétés et d'experts suédois.

Business Sweden et l'ambassade de Suède organisent deux conférences sur les solutions suédoises pour des transports plus efficaces et respectueux de l'environnement et sur les derniers développements en matière de véhicules autonomes et connectés, avec notamment des exemples de coopération franco-suédoise dans ces domaines.

¹ Marques non prises en compte

SOLUTRANS 2017 : une édition au cœur de la filière et de ses enjeux

Lieu de réflexion et d'échanges, SOLUTRANS propose de nombreux temps forts. Au programme, des conférences, des débats, des animations, des récompenses.

Des conférences autour de thématiques phares : le 5^{ème} rendez-vous du véhicule industriel et urbain fait le point sur les grands enjeux et les attentes de la filière à travers 6 conférences pendant toute la durée du salon au centre Norbert Detoux. Elles aborderont les nouvelles motorisations et énergies, les véhicules connectés, la cybersécurité, la relation client-fournisseur.

- La plénière d'ouverture du 5^{ème} Rendez-vous qui a lieu le 21 novembre à 14h00 (Mezzanine 3) se conclura par la remise du livre blanc "Le gaz naturel pour la filière des véhicules industriels". Ce document est un ouvrage conçu par la Fédération Française de Carrosserie (FFC) et l'Association Française du gaz naturel pour les véhicules (AFGNV) dans le cadre des travaux de la PFA, Filière Automobile et Mobilités. Il traite de la question des carburants alternatifs et des infrastructures associées pour permettre au secteur du transport de participer activement à la transition énergétique.
- **La conférence de l'URF** (Union Routière de France), le jeudi 23 novembre à 15h00 (Centre de Conférences Norbert Detoux - Hall 4), sur "la route de demain sera-t-elle plus autonome et environnementale ?". Dans ce cadre, les modes de transport de demain et leurs atouts seront passés en revue par les experts de l'URF : du convoi de poids lourds (platooning) à la route électrique pour camions.
- **La conférence Transpolis**, future ville-test dédiée à la mobilité en Europe, le jeudi 23 novembre à 14h00 (Centre de Conférences Norbert Detoux - Hall 4). Située dans la zone métropolitaine de Lyon sur une surface de 80 hectares, Transpolis est une cité laboratoire grandeur nature, connectée et intelligente, où seront testées les nouvelles solutions de mobilité urbaine à travers une approche systémique appliquée aux véhicules, à l'énergie utilisée, aux infrastructures routières, aux réseaux de communications, au commerce électronique, y compris au mobilier urbain. Les initiateurs du projet ainsi que quelques partenaires publics et privés présenteront les principales lignes de Transpolis qui devrait voir le jour d'ici moins d'un an.

Des animations pédagogiques et futuristes

- **L'Espace Formation** (Place des Lumières à l'entrée du salon), conçu et animé par la FFC et de nombreux partenaires (l'AFTRAL, l'AFPA, le CFA de Villeneuve la Garenne, le CFA Technopolys l'Erier, les Compagnons du Devoir, l'ENS de Rennes, FFC pôle formation, la PFA, Filière Automobile et mobilité, le GARAC, le LUTB, la Sécurité Routière - Préfecture du Rhône, l'UIMM de l'Ain et du Rhône), est placé sous le thème des nouvelles technologies. Véritable source d'information sur les opportunités et les perspectives de carrière offertes par la filière, cet espace accueille des collèges et des jeunes en cours d'orientation, des élèves et des apprentis du secteur, des professionnels ainsi que des familles.
- **L'"Usine du futur" by Immersion** et la FFC regroupe des démonstrations de réalité virtuelle et d'impression 3D, (Place des Lumières). Des conférences quotidiennes, tous les matins à 10h00, seront proposées sur le sujet (Centre de Conférences Norbert Detoux - Hall 4)

Des innovations valorisées et récompensées

- La remise des prestigieux prix internationaux : **International Truck of the Year 2018** ; **International Van of the Year 2018** ; **Pick-up Award**.

- Les **Trophées de l'innovation SOLUTRANS** organisés par la CCI Lyon Métropole et, nouveau en 2017, les **prix organisés par la PFA et le LUTB** : le prix de la chaîne cinématique à faibles émissions "Low mission driveline" et le prix de la PME Innovante "Research to business".
- **Nouveautés 2017** : Le **Prix de l'Homme de la filière 2017 - Véhicules Industriels et Urbains** décerné à **Jean-Dominique SENARD, Président de MICHELIN**. Décerné pour la toute première fois cette année, ce prix récompense la vision d'un homme ou d'une femme, ainsi que sa stratégie d'entreprise, dans le cadre des vastes enjeux qui attendent la filière du Véhicule Industriel et Urbain. Le jury, composé de l'ensemble des journalistes de la presse spécialisée et présidé par Eric POYETON, directeur Général de la PFA, sous le haut patronage de Patrick CHOLTON, président de la FFC et de SOLUTRANS, a notamment mis en avant les performances du groupe Michelin, et surtout sa vision de l'avenir, tourné vers les nouvelles technologies.
- **Nouveautés 2017 : 3 villages startups Hall 4 et Hall 5**, pour la première fois à SOLUTRANS. En partenariat avec le LUTB RAAC et la région Auvergne Rhône-Alpes, SOLUTRANS accueille des jeunes entreprises présentant des solutions innovantes, futurs standards de demain ?

Des moments de convivialité

L'édition 2017 de SOLUTRANS se place également sous le signe de la convivialité avec la **soirée de gala**, organisée sous le thème de la "e-motion experience" et incluant la remise du **Prix "L'Homme de la filière"** par la FFC ainsi que celle des **prix internationaux 2018**.

À propos de SOLUTRANS

Salon international des solutions de transport routier et urbain, SOLUTRANS est la seule manifestation en France regroupant l'ensemble des acteurs de la filière (constructeurs de VI, VUL, semi-remorques et remorques - carrossiers constructeurs - équipementiers - pneumatiques...).

Propriété de la FFC (Fédération Française de Carrosserie), SOLUTRANS, organisé par Comexposium, est placé sous le haut patronage du Ministère de l'économie et des finances.